

CHRONIQUE

MARIO BOULIANNE

mboulianne@ledroit.com



À SURVEILLER: Le Fonds des œuvres pastorales de Gatineau tiendra son tournoi de golf bénéfice le 2 septembre, au club de golf Kingsway. Pour information, on compose le 819-771-8391.

Fougueuse jeunesse et sage expérience

Dans le monde du sport, rares sont les moments où l'on peut voir plusieurs générations s'affronter. En fait, je crois que ces situations ne peuvent être vécues qu'au golf.

Ce fut le cas en fin de semaine, en Ecosse, lors de l'Omniump britannique, le plus prestigieux tournoi de golf au monde. Au terme de la troisième ronde, samedi, un joueur de 59 ans dominait le classement. Tom Watson, cinq fois champion de cette classique, trônait au haut du classement avec une avance d'un coup.

Quand on pense que le meilleur joueur au monde, Tiger Woods, n'a pas survécu à la coupe, l'exploit de Watson est d'autant plus spectaculaire.

J'adore le golf. Je considère ce sport comme un des plus nobles. Il exige de la précision, de la patience et un grand sens du rythme. Je le pratique depuis 20 ans et ma plus grande réussite est d'avoir pu m'améliorer d'année en année. J'aime aussi me mesurer à des plus jeunes. Des p'tits coqs de 25 ans qui, malgré leur force et leur vigueur, ne peuvent battre le «p'tit vieux» que je suis.

De plus en plus de jeunes s'adonnent à ce sport. Leur technique est superbe et leur puissance est impressionnante. En Outaouais, il existe même un programme golf-études. Des professionnels comme Guy Beaulieu, du Château Cartier, se consacrent à l'enseignement

du golf auprès des jeunes. Ils leur inculquent une technique parfaite et un contrôle impressionnant de leurs émotions. Car, sur un terrain de golf, le sang-froid est une vertu.

Pour les golfeurs amateurs que nous sommes, on ne peut que rêver au niveau de performance que ces jeunes pourraient atteindre. Déjà, à 16 ou 17 ans, ils flirtent avec la normale. Alors que nous, on jubile si on s'approche du 80.

Je retrouve, dans la pratique du golf, toutes les qualités et les valeurs que j'apprécie dans la vie de tous les jours. Pour bien jouer, je dois rester calme, faire preuve de patience, faire des compromis et rester à l'intérieur de mes limites.

Quand je peux réunir tous ces éléments dans mon jeu, c'est à ce moment que j'inscris mes meilleurs résultats sur la carte de pointage.

La performance de Watson en Ecosse sera, pour moi, un des plus beaux moments de golf qui m'aura été donné de voir. Avec calme et modestie, ce grand champion a survolé le difficile parcours de Turnberry avec élégance. Tandis que d'autres, plus jeunes et plus fougueux, ont passé la fin de semaine dans les terrifiantes fosses de sable ou dans l'herbe exagérément longue. Watson, lui, a affronté les écueils comme si chaque coup était le dernier. Il semblait se dire: «Je suis dans le sable, bof, on verra bien si je pourrai

m'en sortir».

À dire vrai, c'est cette attitude bon enfant à laquelle j'aspire dans la vie. En vieillissant, on veut s'en faire le moins possible. Devant les obstacles et les malheurs, je veux les affronter en me disant: «Faisons de notre mieux, on verra bien ce qui arrivera».

Sur ce, je dois vous quitter. J'ai un départ de golf dans moins d'une heure. Et la seule chose qui pourrait atténuer mon enthousiasme ce matin, ce sont ces satanés nuages gris qui n'arrêtent pas de gâcher notre été.

Et pour ceux et celles qui se demandent ce qui est arrivé à Tom Watson, il a perdu en prolongation face à Stewart Cink.

EN BREF



Un coup de pouces des Caisse

Les Caisse populaires de la région d'Ottawa ont profité du BBQ communautaire qui a eu lieu au centre Gloucester pour faire un don de 1000 \$ au Centre de ressources communautaires d'Ottawa-Est et au Centre de secours alimentaire de Gloucester. Ces organismes viennent en aide à la communauté par le biais de programmes de don de nourriture et de consultation. L'activité était organisée par Michel Bellemare, maire suppléant d'Ottawa.

Champion sur la Main !

C'est un champion qui assurera la présidence d'honneur de l'édition 2009 de la Course de boîtes à savon de la rue Main, à Gatineau, le 12 septembre prochain. Emmanuel Bossé est champion canadien et en juin dernier, il a remporté la portion nationale du All American Soap Box Derby, dans la catégorie Masters.

Cette victoire lui a donné accès aux compétitions internationales de l'AASBD, dont le championnat du monde qui se tiendra à Akron, en Ohio, le 25 juillet. Cette compétition mettra aux prises des coureurs de 44 états américains ainsi que de cinq pays, dont le Canada.

Le comité organisateur de la course gatinoise a réalisé un bon coup en obtenant la participation d'Emmanuel. «Il s'agit d'un

champion qui a commencé il y a six ans sur la côte Main, confiait Pauline Bouchard, directrice de l'Association des gens d'affaires et professionnels du Vieux-Gatineau. Il a construit sa première boîte à savon pour cette course et il est devenu un champion».

En mission au Nicaragua

C'est samedi qu'une dizaine de Gatinois se sont envolés pour le Nicaragua, où ils vivront une grande aventure de coopération internationale.

Le groupe construira, durant leur séjour de deux semaines et demie, une salle de classe à Palos Negros, un quartier défavorisé en banlieue de Rivas. Les participants vivront également une expérience particulière puisqu'ils sont hébergés dans des familles d'accueil de classe moyenne.

La réalisation de ce projet aura nécessité de longs mois de préparation, non seulement pour amasser les fonds nécessaires à la réalisation des travaux, mais aussi pour se préparer au choc culturel par le biais de l'apprentissage de la langue, de rencontres et de formations.

Le Nicaragua est le pays le plus pauvre d'Amérique latine après Haïti. Avec un revenu moyen de 20 \$US par semaine, on ne peut faire de miracles dans le petit quartier de Palos Negros.

Plus de 5000 \$ ont été amassés depuis septembre dernier, ce qui permettra au groupe de réaliser ce projet. La nouvelle salle de classe, érigée en blocs de béton, permettra de désengorger l'école, qui a dû mettre sur pied des horaires partagés pour répondre à la surcharge d'élèviers. De plus, près d'une demi-tonne de matériel scolaire, de produits pharmaceutiques et de petits cadeaux seront distribués lors du séjour.

Il est possible de suivre les péripéties du groupe sur le blogue d'Amitié Gatineau-Monde au www.agmonde.ca.

Mini-putt pour la Maison

C'est sous la présidence d'honneur de Claude B. Gingras que se tiendra le tournoi de mini-putt au profit de la Maison Mathieu-Frontenac-Savoye. La première édition de l'événement aura lieu le 16 août et les profits serviront à financer les rénovations du nouvel immeuble abritant la Maison. Pour en savoir plus ou pour s'inscrire, composez le 819-770-3900.

Des bateaux dragons pour la bonne cause

Le comité organisateur du Festival de bateaux dragons, qui était sous la présidence d'honneur de

Louise Andrée Pelletier, présidente du RÉFAP et directrice développement des affaires au Ramada Plaza Manoir du Casino, peut dire mission accomplie.

La troisième édition de l'événement a accueilli 14 équipes qui, en plus de s'amuser ferme sur le lac Leamy, ont activement participé à la campagne de financement 2009 du centre C.A.R.M.E.N.

«Nous avons réussi à recueillir 105 000 \$ lors du Festival et compte tenu du contexte économique de cette année, c'est tout un exploit», de confier la présidente d'honneur. La finale mixte a été remportée par l'équipe de Jean-François Ramsay devant celle de Doriane Côté. La finale 80/20 a été remportée par l'équipe de Julie Cousineau, qui a également gagné le trophée Katchina pour le meilleur esprit d'équipe.

Le trophée Coup de cœur de Carole, décerné à l'équipe qui s'est le plus amélioré au niveau

technique, a été remis à l'équipe de Patricia Chabot. Finalement, une nouveauté cette année, la plaque Régimbald à l'équipe ayant le plus contribué à la campagne de financement a été remise à celle de Bernard Malo.

La Fondation C.A.R.M.E.N. a ajouté à son site www.centrecarmen.ca un onglet pour les dons en ligne. Le Festival reviendra l'an prochain, soit le 26 juin 2010.

Pour l'empereur...

Profitant de la visite à Gatineau de l'empereur Akihito et de l'imperatrice Michiko du Japon, la Ville de Gatineau a tenu à souligner le passage de leurs majestés en remettant l'œuvre *L'envol de Gatineau*, de l'aquarelliste Jean-Yves Guindon, à ces invités d'honneur.

Ces événements récents viennent couronner 25 ans de carrière de l'artiste.



Un tournoi réussi

La Maison familiale rurale franco-ontarienne a réussi avec son brio son premier tournoi de golf. Lors de cette journée, près de 125 personnes se sont déplacées pour appuyer ce projet. Le tournoi de golf était la première activité de financement de l'organisme et avait lieu au club de golf La Nation, à Curran. Denis Perrault, administrateur de la Fondation du Collège d'Alfred, a dévoilé la somme de 14 300 \$ pour la MFRFO en compagnie du président de la MFRFO, Luc Morin.